



RINGKASAN

VIRDA ROSANANDA DEWI. Analisis Realisasi Anggaran Belanja TA 2019 s.d. 2021 untuk Mengukur Efisiensi Penyerapan Anggaran di KPPN Tegal (*Analysis of Budget Realization for 2019 until 2021 to Measure Budget Absorption Efficiency at KPPN Tegal*). Dibimbing oleh HAQI FADILLAH.

KPPN Tegal merupakan salah satu instansi pemerintah yang mempunyai Visi dan Misi. Untuk menjalankan Visi dan Misi tersebut, KPPN Tegal menggunakan dana APBN. Dalam siklus APBN dari awal terdapat perencanaan penganggaran, pembahasan APBN, Sebelum pelaksanaan dana APBN, KPPN Tegal wajib melakukan penyusunan APBN sampai menjadi penetapan DIPA untuk pelaksanaan anggaran tahun berikutnya. Hal itu dinamakan penetapan APBN. Kemudian setelah penetapan APBN, terdapat pelaksanaan APBN, pelaporan dan pencatatan pelaksanaan APBN serta pemeriksaan dan pertanggungjawabannya.

Dalam Misi KPPN Tegal disebutkan bahwa KPPN Tegal memiliki misi untuk mewujudkan pengelolaan kas negara yang *prudent*, efisien dan optimal serta mendukung kinerja pelaksanaan APBN yang efisien, efektif dan akuntabel. Perwujudan pengelolaan kas negara dan mendukung kinerja pelaksanaan APBN tersebut tertuang dalam Laporan Realisasi Anggaran (LRA). Pada penyusunan tugas akhir ini, penulis tertarik untuk menganalisis belanja yang tertuang dalam LRA KPPN Tegal karena dilihat dari realisasi anggaran belanja itu sendiri, penulis dapat menganalisis untuk mengetahui efisiensi pelaksanaan anggaran yang telah dilakukan di KPPN Tegal sesuai dengan Indikator Kinerja Penyerapan Anggaran (IKPA) yang telah ditetapkan.

Tujuan dari penulisan tugas akhir ini untuk menjelaskan mekanisme penyusunan APBN sampai menjadi DIPA, menjelaskan analisis realisasi anggaran TA 2019 s.d. 2021 menggunakan analisis varians belanja, analisis pertumbuhan belanja dan analisis rasio efisiensi belanja untuk mengetahui efisiensi penyerapan anggaran di KPPN Tegal dan evaluasi pelaksanaan anggaran dari ketiga metode analisis pada TA 2019 s.d. TA 2021. Metode yang digunakan penulis dalam penyusunan tugas akhir ini untuk mendapatkan data/informasi yang dibutuhkan menggunakan metode studi pustaka dan studi lapangan.

Hasil dari analisis varians belanja TA 2019 s.d. 2021 menunjukkan efisiensi yang baik dikarenakan hasil presentasi ketiga tahun tersebut menunjukkan nilai efisiensi kurang dari 10%. Selisih dari hasil analisis digolongkan sebagai selisih disukai karena realisasi belanja lebih kecil dari anggaran belanjanya. Hasil dari analisis pertumbuhan belanja TA 2019 s.d. 2021 antara belanja pegawai, belanja barang dan modal rata-rata mengalami penurunan kecuali pada analisis pertumbuhan belanja modal yang mengalami kenaikan dari TA 2020 ke TA 2021. Dari hasil analisis rasio efisiensi belanja TA 2019 s.d. 2021 menunjukkan bahwa penyerapan anggaran di KPPN Tegal mengalami efisiensi yang baik karena hasil analisis kurang dari 100%. Kemudian evaluasi dari hasil analisis menunjukkan bahwa KPPN Tegal telah melakukan penyerapan anggaran yang baik yang efisien.

Kata Kunci: Analisis Varians Belanja, Analisis Pertumbuhan Belanja dan Analisis Rasio Efisiensi Belanja

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang meminumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

Bogor Agricultural University